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FECHA: Agosto 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesinado por hampones” 

 “Corrupción culpable de la explosión en refinería”  

 “Olvera Ruiz llama a unirse en contra de la inseguridad”  

 “Replantear estrategia contra crimen organizado vital: FOR”  

 
“Fórmula para el Senado van Osorio y Núñez al Congreso” 

 
“García Luna ¿Qué sigue?” 

 
“Es urgente replantear la estrategia anticrimen” 

 “Inauguran Feria del Libro de UAEH en polideportivo” 

 “Compromete Olvera inserción de adultos mayores a productividad”  

 
“Detienen a dos por ataque al casino”  

 
“Capturan a dos por la masacre”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Aún quedan 80 quejas por resolver en el IEE: Derivado de la elección de renovación de administraciones 

municipales, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) reporta que aún quedan por resolver 
aproximadamente 80 quejas presentadas por los partidos políticos y coaliciones antes dicho órgano electoral. Daniel 

Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del IEE, informó realizan las diligencias necesarias a fin de resolver todos y 
cada uno de los Procedimientos Administrativos Sancionadores (PASE) que fueron presentados en la elección de 

ayuntamientos. Las principales protestas que se ventilan en los procedimientos administrativos se refieren a destrucción 

de propaganda y colocación de la misma en lugares no permitidos por la Ley Electoral. Así como intervención de 
funcionarios públicos durante su horario laboral en campañas electorales. Cabe recordar que un procedimiento 

administrativo sancionador es “el conjunto de normas y principios que regulan la potestad punitiva del estado, respecto 
de las conductas ilícitas que cometan los partidos políticos, coaliciones, sus miembros y personas relacionadas con sus 

actividades, que de resultar típicas, culpables y punibles, darán lugar a la imposición de una sanción de carácter 

administrativo. Jiménez Rojo explicó que el consejo electoral lleva a cabo diligencias con el objetivo de resolver las quejas 
interpuestas, mismas que serán agotadas, toda vez que no quieren se repita la situación de la pasada elección “nosotros 

resolvíamos con los elementos que teníamos, pero el tribunal no los regresaba”. Finalmente, recordó que incluso en estos 
comicios, el tribunal electoral les ordenó sacar los PASE del municipio de Pachuca, y al final les tuvo que regresar un 

asunto para que continuara con las pesquisas. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-TEPJF mandata al PRD para cambiar dirigencia estatal: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) puso como fecha fatal el 15 de noviembre para que sean renovados los órganos internos del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), tanto municipales como la dirigencia estatal; de lo contrario, el consejo estatal 
hidalguense no tendrá ni voz ni voto para elegir a candidatos a presidente de la República, senadores y diputados 

federales.  Se decidió que el método sea una elección interna de los afiliados al PRD. De acuerdo con el resolutivo de la 
Sala Superior, el partido del Sol Azteca deberá renovar todos sus órganos de dirección, además de consejos y congresos 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13841.html
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perredistas, no sólo en Hidalgo, sino en toda la República Mexicana.  Sin embargo, para la corriente de Andrés Manuel 

López Obrador en Hidalgo, el resolutivo del tribunal federal es un tanto inaplicable, pues aún hay problemas del padrón 

interno del perredismo hidalguense, porque no ha sido validado y de este modo no cumple con la estructura territorial 
para realizar una elección.  “El padrón no da condiciones para que podamos aplicar el estatuto vigente, de acuerdo con al 

resolutivo del tribunal para poder integrar nuestros órganos de dirección”, indicó Hugo Jaciel Mendoza, uno de los líderes 
de la corriente obradorista en la entidad.  Ignacio Sotelo, senador del PRD, fue quien emitió la impugnación ante los 

magistrados del TEPJF. El perredista, argumentó que en todo el país los órganos de dirección del Sol Azteca, incluido el 

de Hidalgo, caducaron desde marzo de este año.  No obstante, la elección será hasta el 15 de noviembre porque el 
consejo nacional, a pesar de haber sido electo en marzo, entró en funciones hasta noviembre porque hubo una 

impugnación sobre la legalidad y certeza de la elección de Jesús Ortega en la dirigencia nacional del PRD en 2008, pues 
no se demostraba plenamente la instalación de casillas en estados como Oaxaca, Chiapas y Tamaulipas.  El TEPJF 

instruyó que sea una elección directa por la cual se lleve a cabo la renovación del PRD. El problema al que ahora se 
enfrentaría el partido, sería la inconformidad de la corriente de AMLO por la validez del padrón actual, porque 

argumentaron que la reciente afiliación fue boicoteada por un sector de los perredistas, al mando de senador de la 

República, José Guadarrama Márquez.  “Hubo un manipuleo de la afiliación, entonces sí es una elección directa se tendría 
que designar el padrón con el cual deberíamos ir porque eso si generaría incertidumbre por la poca transparencia en la 

manera como se integra la afiliación actual”, refirió Jaciel Mendoza. De no renovarse la dirigencia antes del 15 de 
noviembre, los perredistas de Hidalgo se quedarían sin la capacidad jurídica legal para poder elegir a los cargos de 

elección popular en 2012.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Ordóñez y Moreno inician su campaña rumbo a elección de nueva dirigencia del PAN: Durante 15 
días, dos candidatos a la presidencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo medirán sus fuerzas en una campaña 

interna, que concluirá el próximo 11 de septiembre. Ayer, los integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) panista, 
dieron luz verde para que los aspirantes comenzaran sus recorridos por el estado.  Raimundo Ordóñez Meneses, ex 

secretario general del blanquiazul en Hidalgo, y Alejandro Moreno Abud, ex tesorero del PAN, son los únicos panistas 

registrados para poder liderar a Acción Nacional durante los próximos tres años, periodo que dura una administración 
estatal.  La mañana de este domingo, los integrantes del CDE del PAN aprobaron por mayoría el registro de Raimundo 

Ordóñez Meneses, quien podrá hacer campaña interna una vez que el Comité Estatal entregue la notificación 
correspondiente, al igual que Moreno Abud.  Uno de los candidatos, tendrá que ser electos el próximo 11 de septiembre 

en comicios internos por la mayoría de votos del Consejo Estatal del PAN.  En la elección participarán 56 consejeros 

estatales, quienes a través de su voto y de manera democrática, podrán elegir al nuevo dirigente y a los integrantes del 
Comité. Ambos candidatos a la dirigencia estatal cumplieron cabalmente con cada uno de los requisitos solicitados en la 

convocatoria; entre los que destacaron contar con una militancia activa mínima de tres años, no haber sido sancionado 
por la Comisión de Orden del Consejo Nacional y/o por la Comisión de Orden del Consejo Estatal; en el caso de ser o 

haber sido funcionario y/o servidor público, estar al corriente de las cuotas especificas del cargo. Así como, contar con el 

respaldo de cinco Consejeros Estatales. Los Consejeros que plasmaron su firma en apoyo a Raimundo Ordóñez fueron: 
Belem Perales Mendieta, representante federal de Fonaes en Hidalgo; Jenny Marlú Melgarejo Chino, Enrique Solís 

Martínez, Aurora Mohedano Romero y Carlos Nahim Ham Mejía para validar el registro del panista.  (Misael Zavala, 
página 11) 

Crónica-Admiten inicio de campaña para renovar liderazgo azul: Las candidaturas para la presidencia del Comité 

Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), de Alejandro Moreno y Raimundo Ordóñez, fueron validadas 
por 29 de 33 consejeros del CDE albiazul, por ello ambos contendientes están autorizados para efectuar actos de 

campaña hasta el 11 de septiembre. A partir de las 10 de la mañana de este domingo, 29 integrantes del CDE analizaron 
los documentos presentados por los dos aspirantes, tales como currículum vitae, programa de trabajo, constancia de no 

adeudo de cuotas, firmas y respaldo de cinco consejeros, militancia mínima de tres años, así como lealtad y honestidad al 

partido. Luego de que el secretario general en funciones de presidente, Raúl Santander, y el encargado del despacho de 
la secretaría general, Prisco Gutiérrez, validarán el registro los contendientes deberán cumplir con las bases y principios 

del partido, además de abstenerse de comentarios de descalificación u ofensivos hacia otros militantes o líderes. Según la 
convocatoria, durante campaña está prohibido que los aspirantes otorguen obsequios o bienes de consumo a consejeros, 

pago de cuotas o transporte para actividades proselitistas, condicionar empleos o servicios por el voto, coaccionar a 
simpatizantes y realizar actos públicos en oficinas del partido. Las estructuras municipales o militantes titulares de un 

área del partido no se pronunciarán a favor de los candidatos. (Gabriela Porter, páginas 04) 

Crónica-Acuden abogados albiazules al TEPJF: El equipo jurídico panista del caso Mineral de la Reforma se reunió 

con los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para plantear los denominados 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

“alegatos de oídas”; al encuentro asistió el abogado de la coalición Hidalgo nos une, Gonzalo Trejo, así como el ex 

candidato opositor, Luis Enrique Baños. Luego de que el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) invalidara el triunfo de la 

coalición PAN-PRD, al considerar que hubo un error aritmético en la casilla 738 B, así como irregularidades en la mesa de 
votación de la 725 Contigua 2, tanto abogados del Comité Ejecutivo Nacional panista como de la dirigencia estatal 

confiaron en que los jueces federales revocarán el triunfo del priista Filiberto Hernández Monzalvo. (Gabriela Porter, 
página 04) 

Crónica-Rechazan línea para apoyar a aspirantes: En la elección a presidente estatal de Hidalgo del PAN no se 

considera línea alguna entre los consejeros que designarán, afirmo la diputada local Yolanda Tellería. Explicó que los 
aspirantes deben platicar con los 54 consejeros para plantear sus planes de trabajo, así tendrá que definirse quién 

votarán el 11 de septiembre. Manifestó que cada uno cuenta con un esquema a desarrollar durante su gestión al frente 
de este instituto político y analizarán a fondo cada propuesta. Puntualizó que sostuvo reunión con Raimundo, quién es un 

panista joven pero con experiencia en procesos electorales; los panistas tenemos un gran compromiso en 2012, por ello 

le doy mi total respaldo. (Alberto Quintana, página 04) 

Síntesis-Osorio y Núñez rumbo al Senado: Ante la inminente llegada de los tiempos del proceso electoral para 

senadores y diputados federales en el partido Revolucionario Institucional en el estado comienza ya a señalar algunos 

políticos que pudieran ocupar estos escaños en la fórmula para senadores se da por un hecho que en la lista están los ex 
gobernadores Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Ángel Osorio Chong  De acuerdo con fuentes dignas de crédito de dicho 

instituto político, la decisión sobre en quienes recaer estos nombramientos de acuerdo a los priistas será tomada por el 
dirigente del partido Humberto Moreira, Enrique Peña Nieto a quienes los priistas ya ven como el candidato presidencial , 

además del gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz. en este tema el comité directivo estatal del partido no tiene 
injerencia, no así en el caso de los diputados federales. Para los nombramientos a decir del informante ya se especula 

que la lista será integrada para Pachuca se manejan los nombres del secretario particular del gobernador Aunard de la 

Rocha o bien el ex diputado local y federal, Alfredo Bejos Nicolás.  De igual manera se dio a conocer que el caso de Tula 
de Allende, podría ser el actual secretario de gobierno Fernando Moctezuma Pereda, quien podría encabeza la lista para 

competir por la diputación de donde ya fue representante en este tupo de cargos en la entidad. 
Por Tulancingo se habla ya del secretario de Desarrollo Social Víctor Velasco, para Tepeapulco se encuentra en la lista 

Leoncio Pineda y para Huejutla Darío Badillo sin embargo podrán darse algunos movimientos en la lista, además de que 

con ello se tendrán que dar algunos enroques en el gobierno estatal en caso de que algunos secretarios sean postulados. 
Asimismo se informó que posiblemente sea en la segunda quincena de diciembre como salga la convocatoria y para 

enero ya se cuente con candidatos, además de que en el tema de las alianzas se dio a conocer que será el Comité 
Ejecutivo Nacional el que determine las coaliciones, aunque adelantaron que la línea es permanecer en alianza con Nueva 

Alianza y el partido Verde Ecologista,  Finalmente se informó que en el caso de la entidad donde estos tres partidos 
participaron en las elecciones municipales de manera parcial y donde se generaron algunos desacuerdos por la 

impugnación de municipios como Huasca, la decisión de alianza será determinada también a nivel central de los partidos, 

por lo cual se considera que los desacuerdos no van a influir en el 2012. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Descarta Panal ir en alianza con el PRI ante eventual elección en Xochicoatlán: El Panal 

descartó ir en coalición con el PRI en Xochicoatlán, en caso de una repetición de las elecciones a alcalde, tras haber 

empatado con la alianza Poder con Rumbo en el proceso realizado el 03 de julio. Fernando Flores, sostuvo que toda 
alianza  e incluso diálogo está roto con el tricolor, luego de que este partido le robara un triunfo legítimo en el municipio 

de Huasca. ¿Cómo nos vamos aliar con un partido que no respeta acuerdos y que va en contra de nosotros en el caso de 
Huasca?. Aquí si no puede haber ningún punto en coincidencia abundó Flores. Si el TEPJF decide que se vuelvan a 

realizar elecciones en Xochicoatlán, el tribunal electoral local tiene 45 días a partir de la notificación para llevar a cabo el 

proceso mientras que el IEE tiene 180 días para realizarlo. “En definitiva no participaremos con un partido que nos 
siembra pruebas falsas para salirse con la suya y que en los actos nos demuestra más deslealtad que otra cosa”, agregó 

el dirigente de Nueva Alianza. (Beatriz Adriana Vargas, página 05) 

Criterio-Aprueban los registros de panistas: Con el voto unánime de los 28 miembros del Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PAN, ayer por la mañana quedaron formalmente aprobadas las candidaturas de Raimundo Ordóñez Meneses y 

Alejandro Moreno Abud, rumbo a la renovación de presidente del partido blanquiazul, a realizarse dentro de dos 
semanas. Por tal motivo, desde ayer fueron notificados los dos candidatos para que comiencen el cabildeo del voto de los 

56 consejeros estatales que decidirán al siguiente dirigente partido. La sesión duró menos de 30 minutos y estuvo 
presidida por el presidente provisional Raúl Santander y 28 de los 32 panistas citados. Los que no asistieron fueron Carlos 

Villegas, Andrés Zuviry, Rodrigo Aladro y Monserrat Ponce. En este marco, en entrevista el secretario general provisional 

del PAN, Prisco Manuel Gutiérrez, hizo un llamado de civilidad y respeto de ambos albiazules. "Deben de conducirse con 
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altura política, pues lo que se requiere en el PAN en el estado son propuestas y estrategias para consolidar a los 

diferentes sectores de la sociedad en un proyecto político", dijo refiriéndose la elección presidencial de 2012. A los 56 

consejeros estatales, exhortó a que "escuchen y analicen las propuestas de cada uno, para que emitan un voto con 
conciencia y a su vez, ellos mismos aporten las ideas, pues queremos construir un PAN incluyente, ciudadano y 

socialmente responsable", advirtió. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Arremete Pedro Porras contra el PRI: La deuda pública que dejo el estado de Coahuila al actual presidente 
del PRI, Humberto Moreira, corrobora que los priistas no han cambiado y continúan manifestando los mismos viejos 

moldes de siempre, criticó Pedro Porras Pérez, líder del PRD en Hidalgo. “Pueden salirnos con una nueva imagen, que 
son un nuevo PRI; a la hora de los hechos su comportamiento y filosofía sigue siendo la de siempre, autoritaria, 

mentirosa, arrogante y arbitraria”, señaló. Aunque hace cuatro días, el priista se justificó el endeudamiento de más de 33 
mil millones de pesos y la falsificación de decretos del Poder Legislativo, el perredista exigió una explicación. (Antonio 

Alcaraz, página 09) 

El Independiente-Aprueban registros de Moreno y Ordoñez para dirigir PAN estatal: Los integrantes del 
Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) ayer aprobaron por mayoría el registro de Alejandro Moreno 

Abud, y de Raimundo Ordoñez Meneses, únicos aspirantes a la dirigencia estatal panista. En entrevista telefónica, el di-

rigente del partido Raúl Santander Cruz confirmó el resultado de la sesión que duró una hora y refirió que ya inició el 
proceso de campaña interna, en la que ambos contendientes buscan el voto de los 56 consejeros estatales. Santander 

Cruz, quien estará al frente del PAN hasta el 11 de septiembre, fecha en que será electo el líder panista por el periodo 
2011-2014, garantizó un proceso electivo transparente y apegado a los estatutos del partido. No caerá en 

descalificaciones; Moreno Abud dijo que no caerá en descalificaciones durante las dos semanas que durará la campaña y 
agregó desconocer los rumores de que Ordoñez Meneses repartió diputaciones a cambio de apoyo. Ante este panorama, 

a los militantes les corresponde elegir a los candidatos a senadores y diputa-dos federales, de acuerdo al trabajo 

realizado desde las bases. Dijo que anticipar candidaturas no se escucha nada bien, por lo que se pronunció por un 
proceso democrático. Refirió que a partir de hoy buscará a cada uno de los consejeros para explicarles su proyecto de 

trabajo, que consiste en lograr unidad panista en vísperas de los comicios presidenciales de 2012. Hasta el día de la 
elección se sabrá cuántos votos a favor tendrá cada contendiente, dijo Moreno Abud, respecto a que Ordoñez Meneses 

tiene de su lado a 28 de los 56 consejeros. Presentará plan de trabajo; En comunicado de prensa, Ordóñez Meneses dijo 

que su compromiso fundamental es lograr un panismo unido y garantizar que el partido refrende la presidencia de la 
República en 2012. Se dijo tranquilo y listo para presentar su plan de trabajo y escuchar de cada uno de los consejeros 

sus inquietudes, ideas y propuestas. "El proyecto que encabezo será de todos y cada uno de los panistas, ya que su 
principal característica es de ser incluyente". Los consejeros que apoyan a Ordóñez Menes son Belem Perales Mendieta, 

representante federal de Fonaes en Hidalgo, Jenny Marlú Melgarejo Chino, Enrique Solís Martínez, Aurora Mohedano 
Romero y Carlos Ham Mejía. Mientras que Moreno Abud tiene el apoyo de la ex candidata a la presidencia municipal de 

Pachuca Gloria Romero León, del delegado de la Secretaría de Gobernación Jorge Moctezuma Aranda y del síndico 

procurador capitalino Guillermo Galland. Como dato curioso, tanto a Moreno Abud, ex secretario de finanzas y a Ordoñez 
Meneses, quien fuera secretario general en funciones de presidente estatal (puesto que recayó en Santander Cruz) les 

retiraron teléfonos celulares y equipo de cómputo que les había entregado el partido. (Redacción, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Ordena tribunal federal al PRD acatar principios de renovación: El Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) ordenó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) renovar integrantes del Congreso 

Nacional, consejo nacional, estatal, así como municipales antes del 15 de noviembre, luego de que los magistrados 
valoraran que la prórroga de dichos órganos internos hasta 2012, viola el principio de renovación periódica al interior de 

los partidos. Según el expediente SUP-JDC-4970/2011, el cual fue interpuesto por el perredista Carlos Sotelo, solicita al 
TEPJF revocar los estatutos aprobados en el pasado Congreso Nacional del sol azteca, donde prorrogaron las gestiones 

de comités estatales y municipales hasta diciembre del 2012. Por ello, militantes amarillos enviaron un juicio de 

inconformidad respecto a la protección de los derechos político-electorales, ya que el periodo de secretariados estatales 
concluyó en marzo pasado. El TEPJF instruyó a todas las instancias partidistas ligadas al proceso de renovación a 

organizar los asuntos necesarios para efectuar el periodo de renovación, según resoluciones del propio partido y con base 
en documentos internos. La dirigencia perredista en Hidalgo espera la convocatoria de la Comisión Política Nacional para 

iniciar con el proceso, la cual se publicaría a principios de octubre; sin embargo, con esta resolución del órgano electoral, 

el secretariado local tendrá que agilizar el procedimiento. (Alberto Quintana, página 05) 
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Criterio-Mantienen 146 mil credencial sin validez oficial IFE: En Hidalgo, existen más de 146 mil hidalguenses 

que se encuentran impedidos de realizar trámites bancarios u oficiales utilizando la credencial para votar. Ana Alicia Hoyo 

Chalit, titular del Registro Federal de Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral, señaló que ese alto número se activó 
al día siguiente de la elección municipal al fenecer la caducidad de las credenciales con terminación "03". Al menos 146 

mil 798 hidalguenses son quienes deberán hacer su trámite para renovar la mica y poder utilizarla como credencial de 
identificación. Hoyo Chalit explicó que tienen de plazo hasta el 15 de enero para realizar su trámite de cambio, mientras 

que hasta el 28 de febrero para quienes pidan reemplazo, pero sin cambio de datos. (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-Ley Electoral debe ser modificada, urge regular uso de redes sociales: Dirigentes de partidos políticos, 
así como los titulares de los órganos electorales del estado y diputados, coinciden en que la Ley Electoral debe ser 

modificada una vez que se concluya con el proceso electoral. Todos aseguran “todas las leyes son perfectibles y deben 
ser adecuadas a los tiempos, principalmente es necesario regular el uso de redes sociales”. Por su parte, el presidente del 

Tribunal Electoral, Alejandro Habib Nicolás, señaló “es necesario hacer varias adecuaciones a la Ley Electoral, a la Ley de 

Medios, revisar criterios y mecanismos de sustitución, regular procedimientos sancionadores; tenemos algunas 
propuestas que hacer nosotros para mejorar el marco normativo”. En entrevistas por separado, el presidente del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo, expresó que como cada elección deja una enseñanza, 
la de ayuntamientos muestra la necesidad de reformar la ley en varios aspectos, entre ellos, el uso de redes sociales. Con 

el titular del IEE coincide el diputado Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, 

quien aseguró es necesaria una reforma electoral, en la cual se regulen las campañas en redes sociales, tales como 
facebook, y twitter, ya que a pesar de que la ley prohíbe la guerra sucia, estas herramientas de comunicación sirven de 

canal para hacer campañas negras. En el mismo sentido y agregando algunos puntos a modificar se han manifestado los 
dirigentes estatales de los Partidos de la Revolución Democrática y Nueva Alianza, Pedro Porras y Fernando Flores, 

respectivamente, quienes han subrayado la urgencia de modificar causas de nulidad de casillas, ya que por este motivo, 
en dos municipios se revocó el triunfo: Mineral de la Reforma y Huasca. (Verónica Ángeles, página 04) 

El Independiente-Sesgado y arbitrario fallo del TEEH en M. de la Reforma, Creel: Fue sesgado y arbitrario el 

actuar del Tribunal Electoral estatal al desconocer el triunfo en las urnas de la alianza "Hidalgo nos une" en Mineral de la 
Reforma para entregárselo al Partido Revolucionario Institucional (PR!), aseguró el senador con licencia Santiago Creel. 

Durante su visita a Pachuca, el panista consideró que los magistrados de la Sala Toluca, quienes tienen en sus manos el 

juicio de revisión constitucional, deben actuar con prontitud, objetividad y justicia. "Y para mí la justicia es que regresen 
las cosas a como las pidió el elector que le dio el triunfo a Luis Baños", declaró el albiazul, quien enfrenta acusaciones de 

que durante su paso por la Secretaría de Gobernación en el sexenio de Vicente Fox liberó a diestra y siniestra permisos 
de operación de casinos. La magistrada que resolvió el caso de Mineral de la Reforma fue Martha Martínez Guarneros, 

quien también en 2008 desconoció la elección de presidente municipal de Ajacuba, que había sido declarada para el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). En ambos casos un error de funcionarios de casilla del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) bastó para desconocer el triunfo del candidato de la oposición y reconocer como ganador a 

los aspirantes del Revolucionario Institucional (PRI), señalaron dirigentes panistas y perredistas. El magistrado presidente 
Alejandro Habib Nicolás reconoció previo anta elección de gobernador y diputados locales del año anterior su filiación 

priista. Reunión con magistrado;  Para tratar asuntos relacionados con .el juicio de Mineral de la Re-forma, el abogado de 
la coalición "Hidalgo nos une" Gonzalo Trejo Amador se reunió con el magistrado que lleva el caso, Carlos Morales Paulín. 

Así lo informó el secretario general en funciones de presidente Raúl Santander Cruz, quien consideró que los magistrados 

del tribunal local no analizaron a fondo los alegatos presentados por la alianza PAN-PRD. Los priistas pidieron la anulación 
de una casilla debido a que un ciudadano no originario de la sección fungió como segundo escrutador. Sin embargo, 

aliancistas afirmaron que el cambio fue pro-puesto por el auxiliar electoral. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera asegura que Hidalgo está en paz: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aseguró 

que en la entidad no existen focos rojos de inseguridad, y que pese a que es muy complicado evitar un acto terrorista 

como el sucedido en Monterrey la semana pasada, existen las condiciones para salir a las calles de los 84 municipios de 
Hidalgo. “Hoy no lo identifico así (Hidalgo con focos rojos), mantenemos un clima de paz social bastante aceptable, la 

gente puede transitar por las carreteras, por todos los municipios sin ningún esquema de preocupación”. Durante el 
festejo por el Día del Adulto Mayor, acto presidido por Olvera Ruiz, su esposa y presidenta del DIF estatal, Guadalupe 

Romero y representantes de los diversos poderes del Estado, se guardó un minuto de silencio por las víctimas del acto 
terrorista en un casino de Monterrey. El titular del Ejecutivo estatal indicó que es complicado anticiparse a este tipo de 

actos violentos, por lo que lo mejor es realizar acciones preventivas. “Evitar que sucede un acto terrorista es 

prácticamente imposible, cómo saber lo que está pensando un menta torcida, es muy difícil, pero sí tenemos que 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-13843.html
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externar las medidas para organizarnos en diferentes centros de reunión”. Olvera indicó que desde que era Secretario de 

Gobierno y Alcalde de Pachuca ya se encargaba del tema con programas de revisión en los centros de reunión tales como 

bares y plazas comerciales, por lo que con ese seguimiento se pretende evitar la vulnerabilidad ante las organizaciones 
criminales. “Quiero comentar que desde que tuve la oportunidad de ser el Secretario de Gobierno ya teníamos un 

esquema muy puntual para vigilar el funcionamiento de los centros de espectáculo y los centros de reunión, recordarán 
que realizamos en Pachuca el programa „Antro con sentido‟, que tiene por objetivo realizar una revisión constante de las 

condiciones de funcionamiento de estos lugares, intervienen varias dependencias como salubridad, seguridad pública 

entre otras”. El mandatario hidalguense admitió que el combate a la delincuencia en todos sus niveles es complicado, por 
lo que también deben de tomarse medidas desde los diversos puntos de la sociedad para prevenir que los jóvenes se 

incorporen a las filas del crimen organizado. “Prevenir la delincuencia es un esquema muy complejo, tiene que ver desde 
la educación, la formación, la generación de empleo, y mantener a los jóvenes en las escuelas, darles trabajo a quienes 

van egresando de las instituciones educativas”. Agregó que pese a que sigue apoyando la estrategia del Presidente Felipe 
Calderón contra el crimen organizado, hay casos donde sería bueno replantear el método como afrontan la delincuencia, 

sobre todo en donde la violencia ha quebrantado la paz social de la población. “Creo que en aquellos lugares donde tal 

parece que se sale de lugar el control debe de haber un replanteamiento de estrategias, desgraciadamente yo no lo he 
visto sólo en este sexenio, sino que viene de mucho tiempo, y tal pareciera que el crimen nos lleva un paso adelante, y 

tenemos acciones reactivas. “Por ahí debe de haber un replanteamiento de estrategias preactivas, que nos permitan 
adelantarnos en todas las características en las que actúa la delincuencia, pero sí creo que en donde hay focos rojos 

debe de haber un replanteamiento”, dijo Olvera Ruiz, quien espera le den los resultados del operativo estatal del sábado.  

(Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Hoy llega la Antorcha Panamericana: La alcaldesa de la ciudad capital, Geraldina García Gordillo, aseguró 

que todo está listo para que hoy llegue a Pachuca la Antorcha Panamericana, la cual recorrerá las principales calles de la 
capital. “Tenemos el programa listo, estamos participando directamente con la Secretaría de Seguridad, vamos a tener el 

honor de darle la bienvenida a la Antorcha Panamericana, junto con el gobernador, habrá un espacio importante, la 

antorcha va a pasar a la Plaza Independencia, ya está preparada la fiesta, ahí los esperamos”. El recorrido de la Antorcha 
Panamericana por la Bella Airosa comenzará en el bulevar Las Torres, para luego integrarse al bulevar Felipe Ángeles y 

de ahí encaminarse al Centro Histórico por avenida Revolución y la calle de Allende, para así llegar a la Plaza 
Independencia, donde subirá al Reloj Monumental. “A cargo del Ayuntamiento habrá un programa en Plaza 

Independencia que será recreativo y cultural para apoyar a los atletas. Como una innovación, posiblemente pequeña pero 

muy simbólica para la Plaza Independencia, con su programa, por esta ocasión el atleta que porte la antorcha subirá al 
mezanine, hará un acto simbólico a los cuatro puntos cardinales, esto para tener una mejor fotografía del estado”, 

explicó el secretario de Desarrollo Humano y Social de Pachuca, Sergio Islas Olvera, hace unos días cuando se anunció el 
recorrido de la Antorcha. “Tuvimos reuniones previas pues está a cargo del deporte estatal, pero nosotros por ser capital 

y considerar al deporte como algo importante para los jóvenes nos sumamos de manera definitiva al trabajo”, agregó el 

funcionario. El fuego panamericano llega de Toluca, donde se paseó ayer después de recorrer las calles del Distrito 
Federal, para acumular los 15 mil kilómetros planeados, antes de su destino final, la ciudad de Guadalajara, Jalisco, sede 

de los Juegos Panamericanos 2011. Por este evento, la circulación en las avenidas por donde pasará la Antorcha se verá 
afectada desde la mañana.  Claves-Operativo  • Los operativos para recibir a la antorcha de los juegos panamericanos 

ya están listos para que el evento se desarrolle dentro de la normalidad, indicó Geraldina García Gordillo. • García Gordillo 
explicó que la ruta se extenderá por las principales calles de la capital del estado, pero será en el Reloj Monumental, 

donde se realizará la parada más importante. • Los trabajos de vigilancia serán coordinados por la Secretaria de 

Seguridad Estatal, así como por la municipal, indicó la alcaldesa que ellos colaboraran 300 elementos para labores de 
tránsito y vialidad. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Capacitará el gobierno estatal a 84 ediles electos: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda, reveló que los 84 presidentes municipales electos serán capacitados por el gobierno estatal para evitar que 
incurran en actos ilegales durante su administración y principalmente en materia de Seguridad Pública. De acuerdo con el 

encargado de la política interna hidalguense, el gobierno buscará que los ediles que entrarán en funciones en enero de 
2011 tengan una perspectiva clara de cómo van a gobernar, así como un conocimiento de las atribuciones con las que 

cuentan como presidentes municipales y qué está fuera de su mandato. “Se tiene un marco en el cual el gobierno tiene 
particular interés a través de las instancias correspondientes, para generar un instrumento de capacitación con todas las 

instancias para que conozcan con toda anticipación cuáles son los programas, proyectos, acciones que pudiera tener un 

gobierno”, sentenció el funcionario.  Algunos de los temas a tratar son “cuáles son los marcos de la gestión de recursos, 
los riesgos por violentar las leyes para que no caigan en no entregar cuentas transparentes, en seguridad, tenemos 

avanzado, armaremos una estrategia con todo lo que es los mandos y el examen de control y confianza”.  (Ángel 
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Cabrera, página 10) 

Milenio-El Congreso, abierto a reformar la Ley Electoral, dice Ramón Ramírez: Ramón Ramírez Valtierra, titular 
de la Junta de Gobierno del Congreso Local, adelantó que los próximos días convocarán a los diferentes actores políticos 

para que externen sus opiniones respecto a una posible Reforma Electoral, derivada de las inconformidades de los 

partidos políticos que contendieron el pasado tres de julio. Luego de que los partidos políticos en Hidalgo mostrarán su 
desconfianza hacía el Tribunal Electoral Estatal y acudieran al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) para impugnar al menos la mitad de los municipios, el líder del Congreso Local llamó a los partidos a entregar 
sus propuestas. Regular las campañas políticas en internet y redes sociales es uno de los primeros tópicos que tratarán 

de reformar en la ley electoral de Hidalgo. “No es por el hecho de que se haya anulado alguna casilla o por el hecho de 

que se haya empatado la elección de Xochicoatlán, por lo que se debe llevar a cabo una reforma electoral, hay otras 
cuestiones que considero más importantes”, señaló. Entre los puntos medulares que discutirán se encuentra la 

“regulación dentro de lo posible las campañas en Facebook, Twitter, en internet, la ley prohíbe la guerra sucia, y se da en 
esas herramientas”, manifestó el líder del Congreso Local.  Claves-Causas  • Ramón Ramírez señaló que una posible 

Reforma Electoral no sólo es a causa de las impugnaciones del los partidos en tribunales federales. • El ex legislador 
federal invitó a los partidos para que hagan llegar al Congreso sus propuestas y escuchar a todos los actores políticos 

para una posible Reforma Electoral. (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Piden investigar a Pemex muertes en refinería-Tula: Legisladores federales priistas y petistas exigieron a 
la Procuraduría General de Justicia que investigue a la empresa estadunidense KBC Advanced Technology, resposable de 

las mejoras a varias refinerías de Pemex, incluida la de Tula, luego del accidente que dejó tres muertos en la Miguel 

Hidalgo. Además, exigen a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) investigar los contratos por más de 42 millones 
de dólares otorgados presuntamente de forma ilegal a la empresa KBC Advanced Tecnologies, Inc por parte de Pemex-

Refinación. El coordinador legislativo del Partido del Trabajo (PT) en San Lázaro, Pedro Vázquez González, dijo que 
Pemex-Refinación se ha convertido en una empresa donde hay un manejo financiero y de contratos con más 

irregularidades, opacidad y se presume mayor corrupción. Además, señaló el caso de la subdirección de Producción de 
Pemex-Refinación y del director Comercial de Petróleo Crudo, Bernardo de la Garza Hesles, quien ha sido denunciado 

ante la PGR por el otorgamiento irregular de contratos a dicho consorcio estadunidense. De acuerdo con un informe 

legislativo, existen decenas de denuncias presentadas también ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por las 
irregularidades en el otorgamiento de contratos en esa subsidiaria de Petróleos Mexicanos (Pemex). "Vemos que ni la 

PGR ni la Secretaría de la Función Pública actúan ante estas denuncias, por lo que vamos a exigir que se esclarezcan 
estos casos y no queden en la impunidad", señaló en entrevista el legislador federal. El informe que también analizan 

legisladores de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados indicó que en diciembre pasado fueron 

inhabilitados y sancionados 14 funcionarios de Pemex-Refinación con multas por más de cinco mil millones de pesos por 
daño patrimonial a la paraestatal. Añadió que además de la acusación por la asignación irregular del contrato a la firma 

KBC Advanced Tecnologies Inc, la PGR debe investigar las irregularidades que han derivado en accidentes en diversas 
refinerías como la Tula, Hidalgo. Ese accidente, recordó, provocó la muerte de tres trabajadores y en donde hasta ahora 

no hay nadie detenido como responsable. A su vez, el secretario de la Comisión de la Función Pública y legislador del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Josué Valdés Huezo, expuso que la PGR debe dar resultados de esta 
investigación. Al mismo tiempo, que debe aclarar las denuncias sobre la entrega de contratos de forma irregular para que 

se sancione a los funcionarios involucrados. El legislador del PRI dijo que de acuerdo con la ASF se han incrementado los 
accidentes en refinerías del país y en la red de poliductos por casos de corrupción, falta de mantenimiento y opacidad en 

la entrega de contratos a empresas privadas.(Redacción, página 04) 

Criterio-Olvera urge a replantear la estrategia de seguridad: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
urgió la necesidad de replantear la estrategia en el combate al crimen organizado por parte del gobierno federal en 

aquellas entidades en donde la delincuencia se mantiene a la alza. "Yo creo que en aquellos lugares en donde tal parece 
que se sale de control, debe haber un replanteamiento de estrategias, desgraciadamente tiene mucho tiempo que tal 

pareciera que el crimen nos lleva un paso adelante", aseveró. Tras presidir los festejos para el Adulto Mayor, el 

mandatario apuntó que ante las "actitudes reactivas" las autoridades deben contar con un replanteamiento de estrategias 
"proactivas" que permitan la anticipación a las acciones que toma la delincuencia. "Pero sí creo que aquellos estados, 

sobre todo en aquellas zonas en las que el país tiene mayores focos rojos debe haber un replanteamiento", insistió el 
mandatario estatal. Cuestionado de si se tienen detectados fo-cos rojos en cuanto a inseguridad en la entidad, respondió 

que se mantiene un clima de paz social "bastante" aceptable. "La gente puede transitar por nuestras carreteras, por 
todos los municipios sin ningún esquema de preocupación". Sobre la tragedia terrorista ocurrida en Monterrey, acotó que 

se deben tomar las medidas de organización en torno a la seguridad, ya que apuntó que prevenir la delincuencia es un 
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"esquema social muy complejo". Respecto a los festejos para el Adulto Mayor, apuntó que el gobierno que encabeza 

impulsa políticas públicas permanentes para atender las demandas y necesidades de este importante grupo de la 

sociedad. Como autoridades y como personas agradecidas al legado que nos han heredado, subrayó el jefe del Ejecutivo, 
estamos obligados a otorgarles los apoyos que requieren, y detalló algunas de las acciones que impulsa e impulsará el 

gobierno del estado a favor de los adultos mayores en los 84 municipios. Entre estas, la incorporación de los integrantes 
del sector en la productividad y desarrollo de Hidalgo; más centros de atención, servicios y esparcimiento; personal 

médico especializado en los hospitales y centro de salud. (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Reloj-Festejan a los adultos mayores en su día: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, festejó a 
cientos de personas de la tercera edad con motivo del Día del Adulto Mayor. Indicó que su administración trabaja en el 

diseño de políticas públicas permanentes para beneficiar a los adultos mayores de la entidad. Subrayó que su gobierno 
está obligado a atender a las personas de la tercera edad por lo que apuntó que se construirán más centros de atención 

y casas de día a través del Instituto de Atención al Adulto Mayor. El mandatario mencionó que se integrarán a los adultos 

mayores al proyecto de guarderías vespertinas del DIF estatal para que aporten a los niños sus experiencias y vivencias. 
En presencia de los festejados aseguró que en hospitales y centros de salud habrá médicos especializados para atender 

al adulto mayor además de garantizar que se cuente con el medicamento adecuado y especializado para su atención. 
Olvera Ruiz recordó que en la entidad existen más de 250 mil adultos mayores por lo que se comprometió a mejorar en 

su beneficio los sistemas de salud y atención. De cara al inicio de la Feria Pachuca 2011, el jefe del Ejecutivo estatal dio a 

conocer que el acceso al recinto ferial será gratuito para las personas de edad avanzada siempre y cuando cuenten con la 
credencial del Instituto de Atención al Adulto Mayor. En tanto, el director de esta área, Jairo Angulo, expresó que la 

dependencia a su cargo trabaja en el diseño de políticas públicas para una atención integral del adulto mayor. 
(Alejandro Reyes, página 02) 

El Independiente-Inauguran 24 edición de Feria del Libro de UAEH en Polideportivo: Consolidada como el 

festival cultural por excelencia en la entidad, fue inaugurada la 24 Feria Universitaria del Libro (FUL) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), que hasta el 4 de septiembre se desarrollará en instalaciones del Polideportivo 

Carlos Martínez Balmori, ubicado en la Ciudad del Conocimiento (antes ciudad universitaria). "Donde las letras no se las 
lleva el viento" es el lema del evento, que en su edición 2011 tiene como invitado especial al Estado plurinominal de 

Bolivia. Entre la fiesta artística y cultural que representa la FUL, se llevó a cabo la ceremonia de inauguración, 

encabezada por el rector Humberto Veras Godoy, acompañado por Jorge Mansilla Torres, embajador de Bolivia en México 
y Fernando Moctezuma Pereda, secretario general de gobierno en representación del gobernador Francisco Olvera Ruiz, 

autoridades estatales, municipales, educativas e integrantes del funcionariado universitario. "Es un espacio que dará el 
marco ideal para que este cambio de sede represente una identidad tanto para los universitarios como para el estado. La 

feria tiene una especial significación por causas singulares, se suma a los festejos conmemorativos por el cincuentenario 
de la creación de nuestra gran universidad", expresó Veras Godoy. Respecto al cambio de sede, destacó que ofrece 

amplias ventajas a expositores y visitantes, pues el inmueble se encuentra en una zona amplia con servicios urbanos que 

brindan movilidad, "pero por encima de todo, ofrecen a los lectores instalaciones holgadas, seguras, que permitan 
disfrutar con calma y gusto los diversos materiales culturales que se muestran", dijo. Como parte de la ceremonia 

inaugural, la FUL confirió la primera edición del Premio Juan Crisóstomo Doria a las Humanidades a Rubén Bonifaz Nuño, 
el más clásico y mexicano de los poetas vivos. Rubén Bonifaz Nuño es un humanista y poeta mexicano nacido en 

Veracruz. Actualmente miembro de número de la Academia Mexicana de la Lengua y doctor honoris causa de varias 

universidades; en 1974 obtuvo el premio Nacional de Letras. Es también traductor, investigador, crítico de arte y 
dibujante, obtuvo la maestría y el doctorado en letras por la Universidad Nacional Autónoma de México. Como 

reconocimiento a su va-liosa aportación a la cultura nacional y al desarrollo de las humanidades en México, se otorgó una 
medalla y un cheque por 50 mil pesos, los cuales fueron recibidos por Ruy Pérez Tamayo a nombre del galardonado. 

Previo a realizar la inauguración formal de la FUL, Fernando Moctezuma se mostró satisfecho por poner en marcha las 

actividades de este festival cultural, en su nueva sede, ubicada en la Ciudad del Conocimiento. Reconoció a la FUL como 
referente estatal que ha generado un espacio de encuentro, difusión y divulgación editorial. "El fomento de la lectura es 

un instrumento efectivo para hacer frente a los retos del presente y fu-turo, porque lejos de sustituir la necesidad de 
leer, las nuevas tecnologías informativas hacen imperiosa la necesidad de tener y leer un libro", expresó. Durante 

recorrido por el inmueble, se observaron los puestos que albergan a las distintas casas editoriales que participan este año 
en el evento que ofrece a la población amplia gama de publicaciones académicas y literarias de reconocidas firmas. Más 

tarde, visitaron las instalaciones del pabellón del Estado plurinacional de Bolivia para compartir su cultura, que se exhibirá 

durante la FUL 2011. Al respecto, Jorge Mansilla Torres, embajador, destacó: "la UAEH nos brinda un espacio para 
mostrar nuestra cultura y tradición, la presencia política y nuestra vitalidad de pueblo resucitado". Al tiempo que 

agradeció la hospitalidad de esta casa de estudios e invitó a los hidalguenses hermosa nación. Fue inaugurada asimismo 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13839.html
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la ex-posición fotográfica Octavio Paz: Veinte arios del premio Nobel. Marco Antonio Alfaro Morales, director general de la 

FUL, aseguró que en esta edición, la Feria Universitaria del Libro se proyecta "con un magno recinto y con espléndido 

programa", lleno de exposiciones, presentaciones editoriales, foro artístico, el encuentro de bibliotecarios, el primer foro 
de turismo cultural y su espacio para FUL niños, en donde la comunidad universitaria y el público en general convergerán 

en torno al fomento cultural, artístico y de la lectura. Desde hace 23 años la FUL, como iniciativa universitaria, fortalece 
el quehacer cultural en el esta-do y propicia una plataforma para impulsar los trabajos de importantes casas editoriales y 

libreros, cumpliendo con el compromiso institucional de acercar a la comunidad universitaria y a la sociedad hidalguense 

la lectura y la creación artística. La UAEH invita a la comunidad universitaria y el público en general a visitarla; estará 
abierta hasta el 4 de septiembre, de 10:00 a 21:00 horas. Podrás consultar el programa diario de actividades a través de 

la página electrónica www.uaeh.edu. rnx y en diversos medíos impresos en el estado. (Crystall García, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Cabildo carece de reglas para sesiones solemnes: El regidor de Pachuca, Roberto Hernández Mares, 

propuso al Cabildo capitalino la creación de un Reglamento de Sesiones Solemnes, porque la Asamblea Municipal carece 
de un protocolo para realizar este tipo de actos. Ante el pleno de la Asamblea Municipal, Hernández Mares indicó que es 

una necesidad tener un reglamento que defina los protocolos a seguir durante las Sesiones Solemnes del Cabildo, ante 

los tiempos democráticos que vivimos lo determinan. “El gobierno municipal tiene la obligación de actuar eficazmente 
hacia aquellos problemas que aquejan a la sociedad, creando esquemas de solución que permitan a la autoridad 

garantizar el respeto absoluto a las garantías individuales y colectivas de los ciudadanos, por ello la importancia de 
reformar el actual reglamento jurídico del Ayuntamiento”, indicó el regidor de extracción priista. Hernández Mares admitió 

que el actual reglamento fue rebasado por la realidad en la que se desenvuelve el Cabildo, por lo cual es necesario 

actualizarlo. “Dicho reglamento lleva implícita la palabra protocolo, la cual a lo largo de los años ha ido adquiriendo 
connotaciones más amplias de las originales, es decir, va más allá de los procedimientos de ceremonias y cortesías 

aplicados en los actos oficiales”, explicó el representante popular. La semana pasada, el Cabildo efectuó una sesión para 
entregar las llaves de la ciudad a la directora del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante, en un acto que 

entraría en la categoría de solemne.  (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Ayuntamiento se alista con preparativos patrios: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, informó que 
el ayuntamiento como parte de los preparativos para celebrar el 15 de septiembre, una semana anterior a dicha fecha 

llevará a cabo actividades culturales en la Plaza Independencia frente al Reloj Monumental. Además de ya estar en 
reuniones con el gobierno estatal para ubicar a comerciantes que venderán en la Plaza Juárez con motivo de los festejos 

patrios. “Los preparativos que tenemos hasta el momento está una semana antes al 15 de septiembre, se llevarán a cabo 

frente al Reloj Monumental tres días de actividades culturales en el marco de las festividades patrias”, indicó la 
presidenta municipal. Explicó que la Secretaría de Servicios Municipales a partir del 15 de septiembre llevará a cabo 

actividades de limpia, con mayor frecuencia al cierre del año en donde se genera más basura. “Hasta el momento ya 
hemos tenido reuniones con el gobierno del estado para repartir las responsabilidades como tradicionalmente se hace, lo 

que le corresponde al ayuntamiento es el trabajo con los comerciantes, la ubicación de los mismos; además del tema de 

seguridad que se da en coordinación con la Secretaría estatal”, afirmó la alcaldesa. García Gordillo informó que la 
iluminación alusiva al 15 de septiembre la hace de forma directa el gobierno estatal, “nosotros prácticamente ayudamos 

sólo a lo que corresponde la mano de obra, servicio y atención al asunto público”. Por último dijo que como cada año el 
ayuntamiento junto con el gobierno municipal se preparan para tener todo listo y en calma para que transcurran los 

eventos patrióticos este 15 de septiembre. (Yina Bautista, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Acompañemos a Calderón contra el crimen: Manlio: El presidente del Senado y de la Comisión 

Permanente, Manlio Fabio Beltrones, aseveró que la tragedia ocurrida el pasado jueves en Monterrey es terrorismo, por 

lo que llamó a todas las fuerzas políticas a no repartir culpas sino a unirse para aprobar en el Congreso de la Unión las 
reformas contra la violencia y el crimen organizado.  Beltrones sostuvo que es necesario acompañar al Presidente de la 

República en el combate a la delincuencia, “independientemente de que se propongan cambios en la estrategia, con el 
fin de acabar con la impunidad con la que operan los maleantes”.  En el mismo sentido, el coordinador panista en el 

Senado, José González Morfín, demandó unidad y pidió reforzar la agenda de seguridad con una visión de Estado, al 

señalar que en momentos de adversidad y tragedia es importante sacar adelante reformas sin visiones de partido.  Carlos 
Navarrete, coordinador del PRD, ofreció también el respaldo de su bancada a las reformas pendientes en materia de 

seguridad que se comenzarán a discutir la próxima semana, cuando comience el periodo ordinario, al precisar que van 
por la Ley de Atención a Víctimas, las reformas al fuero militar y esperan de regreso la Ley de Seguridad Nacional.  En un 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13846.html
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comunicado, el líder tricolor en el Senado aseveró que en esta nueva etapa de violencia criminal es necesario acompañar 

al Presidente de la República en el combate a la delincuencia, independientemente de que se propongan cambios en la 

estrategia con el fin de acabar con la impunidad con la que operan los maleantes.  “El grupo parlamentario del PRI 
trabaja unido y llama a otras fuerzas políticas a trabajar con ahínco para aprobar las reformas pendientes y hacer de la 

pluralidad una fortaleza en estos momentos críticos y dolorosos.”  Planteó que en el contexto de los trágicos 
acontecimientos de días pasados y el próximo periodo ordinario de sesiones, “hoy más que nunca la unidad es necesaria 

para decir no a la violencia y al terrorismo, y sí a un trabajo conjunto contra el crimen organizado”.  Se pronunció porque 

los tres niveles de gobierno trabajen unidos y no eludan responsabilidades ni repartan culpas, porque es la única manera 
de obtener soluciones que beneficien a los mexicanos.  “En el Senado estamos comprometidos con la aprobación de las 

iniciativas y reformas que sirvan a México. Esta es nuestra responsabilidad y por ello habremos de dedicarnos a la 
atención inmediata de las prioridades que marcan los ciudadanos”, ofreció el presidente de esta cámara.  Ratificó el 

interés de los senadores en sacar adelante una Ley de Atención a las Víctimas del crimen organizado, que incluya el 
Registro Nacional de Víctimas, y atender los trabajos bicamerales para procesar la Ley Seguridad Nacional, así como 

aprobar aquellas iniciativas que ofrezcan mayores oportunidades de trabajo y estudio a la juventud.  A su vez, González 

Morfín llamó a la unidad y pidió reforzar la agenda de seguridad, al hacer notar que en momentos de adversidad, los 
retos son los motivos que deben llevar a los mexicanos a unirse y trabajar en conjunto, “cada quien desde su trinchera, 

porque, ante cualquier eventualidad o tragedia México siempre ha demostrado que es más fuerte si estamos unidos”.  El 
también presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado dijo que legisladores y políticos tiene la 

responsabilidad de corresponder a las demandas de los mexicanos.  Por ello, en el Congreso es necesario impulsar 

reformas que den mejores condiciones de vida, ya sea en el ámbito económico, en el laboral o especialmente en materia 
de seguridad.  “En este último tema no hay visiones de partido. La seguridad es un tema que se construye con una visión 

de Estado”, subrayó.  En tanto, Navarrete confirmó que su bancada cumplirá su compromiso con el movimiento que 
encabeza Javier Sicilia y, además de discutir el paquete económico, están listos para discutir la Ley de Atención a 

víctimas y pugnar porque se incluyan los consejeros ciudadanos en el Consejo de Seguridad.  La bancada informó ayer 
que además impulsarán la reforma al sistema penitenciario, legislar sobre el uso legítimo de la fuerza y ajustes al Sistema 

Nacional de Seguridad Pública.  En materia de justicia, los perredistas van por reformas constitucionales y legales para 

reforzar el principio de presunción de inocencia, eliminar la figura del arraigo, acotar el valor probatorio de los testigos 
protegidos y la denuncia anónima, instaurar la responsabilidad patrimonial del Estado por detenciones indebidas y 

establecer mayores requisitos de control judicial para la procedencia de cateos. Claves-Twits por la paz • Ayer, en su 
página de Facebook, Beltrones aseveró que “unidos, no habrá quién pueda doblegar un país que merece mucha paz, 

tranquilidad y mucho progreso. Son más las mujeres y hombres que creen en México y en la solución de sus problemas, 

y este ejemplo nos debe servir para ir adelante cada vez más unidos con un propósito común: resolver los problemas del 
país y darle orden y rumbo para construir un mejor futuro”.  • En su cuenta de Twitter, el senador dijo que nadie debe 

regatear su apoyo a las autoridades de los tres niveles de gobierno, “para devolverle la paz a nuestro país y dejar atrás el 
miedo”. • “Pongamos orden en nuestras instituciones, a través de reformas que les den vigencia y renueven la confianza 

ciudadana. Son tiempos de demostrar nuestro compromiso con México. La pluralidad debe ser fuerza, fuente de 

soluciones y no de divisiones.” Repudia la OCDE el atentado ••• El secretario general de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, lamentó profundamente los hechos de violencia 

ocurridos en Monterrey. En breve comunicado, el titular del organismo internacional expresó su más sentido pesar y 
condolencias a las familias afectadas e indicó que se une al pueblo de México y a la comunidad internacional en el 

repudio a manifestaciones de violencia de ese tipo. Por otra parte, más de 50 movimientos juveniles y asociaciones civiles 
firmaron ayer un convenio por la justicia y por la paz, a fin de coadyuvar a abatir la violencia y hacer viable la concordia 

entre los mexicanos. Durante una reunión, el dirigente del Consejo Mexicano de la Juventud (Comejuv), Juan Pablo 

Girón, resaltó que el motor principal de este movimiento ciudadano son los jóvenes, unidos en solidaridad e indignación 
por las víctimas del ataque al casino Royale de Monterrey. Asimismo, refirió que la denominada campaña “La paz es 

nuestra” se fundamenta en seis puntos de promoción y acción, para la difusión entre los jóvenes, así como entre 
entidades educativas, religiosas, cívicas, laborales y políticas. (Angélica Mercado, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que la tragedia en el casino Royale se le ha enredado a tal grado a la Secretaría de Gobernación que prepara un informe 

para dar a conocer quiénes son los verdaderos dueños del establecimiento y qué ha pasado con los permisos. 
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La idea era presentarlo hoy para tratar de suavizar el ridículo que está haciendo Gobernación, al comprobarse el 

abandono en que tiene el archivo de registro de casinos y centros de juego. 

Que en la llamada que el presidente Felipe Calderón hizo la noche del jueves a los coordinadores en el Senado, Manlio 

Fabio Beltrones, Carlos Navarrete y José González Morfín, con motivo del atentado en Monterrey, les pidió no sólo 
condenar los hechos, sino unidad para salir como Estado a encarar al crimen. 

El resultado no han sido sólo los pronunciamientos en torno al jefe del Ejecutivo, sino que hoy habrá reunión de la Junta 
de Coordinación Política para tomar decisiones sobre la agenda legislativa en seguridad. 

¿Ahora sí se irá en serio y a fondo? 

Que quien podría resucitar esta semana es el perredista Alejandro Encinas, que de rebote se quedaría con la 
presidencia de la Cámara de Diputados. 

Claro que para ello la bancada del Partido de la Revolución Democrática tendría que ceder la Junta de Coordinación 
Política, lo que no se ve tan probable. 

Así las cosas, todo apunta a que el priista Jorge Carlos Ramírez Marín permanecerá al frente de la Cámara. Tal vez 

por semanas y semanas. 

Que, siguiendo con el tema, quien deja su curul es el diputado de Nueva Alianza Reyes Tamez. 

El también ex secretario de Educación Pública recibió una invitación de la Escuela de Graduados en Educación de la 
Universidad de Harvard y se va para allá un tiempo. 

Suerte. 

Que el nuevo miembro del Consejo de la Judicatura del Distrito Federal será Carlos Vargas, quien aún se desempeña 
como oficial mayor del Tribunal Superior de Justicia local. 

El nombramiento fue aprobado por el pleno del órgano fiscalizador del Poder Judicial del DF, por lo que su presidente, 

Édgar Elías Azar, ya busca al sustituto que se encargue del manejo de los dineros del tribunal. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Se escuchan voces: Con verdadera agitación política y social los hidalguenses, junto a todos los mexicanos, pasamos la 

presente semana. Los incidentes violentos y ataques ampliamente difundidos confirman que vivimos condiciones de 
inseguridad que en muchas regiones del país ya marcan un estado de excepción. Desafortunadamente esta guerra contra 

el crimen organizado, emprendida por el gobierno federal, que ya se acerca a las 60 mil víctimas parece subir de 

intensidad cada día y para los 15 meses restantes del gobierno de Felipe Calderón sólo se esperan enfrentamientos más 
intensos cuyos resultados son muy preocupantes, dada la experiencia reciente. Otro aspecto lamentable es que en esta 

guerra hay un nubarrón político que asoma sobre todo al hablar de estrategias y acciones. Se confirmó que habrá 
operativos relevantes, por el número de elementos del Ejército y la armada que participarán en Coahuila, Nuevo León y 

Tamaulipas, estados eminentemente priistas donde se reportan los tres principales incidentes de esta ya guerra santa 
(por el número de mártires) contra el crimen organizado. Desafortunadamente, en el Congreso de la Unión y al seno de 
su partido, los priistas interpretan esta contraofensiva oficial como uno de los últimos ataques del inquilino de Los Pinos 

en su obsesión de no devolverles la presidencia. La lectura es que Calderón aplicará la fuerza del Estado para 
convulsionar, aún más, estos bastiones tricolores, reforzar la tesis de que el priismo negoció en el pasado con el narco y 

dejar un escenario de animadversión social en contra de los tricolores de cara a la sucesión del 2012. La estrategia 

enseña ya sus primeros avances en la andanada panista contra Humberto Moreira, hoy dirigente nacional del PRI, quien 
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desde mi perspectiva se subió al ring innecesariamente y hoy está muy afectado ante la opinión pública, tanto que su 

propio partido parece haberlo descartado en tareas políticas de fondo, ya que su administración como gobernador de 

Coahuila está en entredicho gracias a la demanda federal interpuesta por la Secretaría de Hacienda, acusando “a quien 
resulte responsable” de presuntos endeudamientos multimillonarios ilícitos. Aquí vale resaltar que el priismo nacional 

advirtió las consecuencias de dejar a Moreira, seguir en su batalla de declaraciones contra el PAN y prepararse para su 
proceso interno de selección de candidatos, de ahí que crea la Secretaría de Concertación Política y delegaciones para 

que Miguel Osorio la conduzca. En mi interpretación de los hechos, entiendo que será el ex gobernador de Hidalgo quien 

estará al frente de todos los cabildeos tricolores para definir los listados de diputados federales y senadores para la 
elección del 2012, ya que Humberto Moreira no será interlocutor válido por el desgaste mediático nacional que él solo se 

administró. Pero decíamos del terrible hecho de mezclar la política con el tema del combate a la inseguridad ya que 
puede calificarse hasta de criminal un hecho como este y no lo digo por defender una causa partidista, simplemente 

porque en la Presidencia de la República los fantasmas que deben rondar, a los que hay que rendirles tributo y oración, 
no son los de los ex presidentes priistas del pasado, sino a los de casi 60 mil mexicanos muertos en incidentes como los 

de Monterrey o en Ciudad Juárez. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

UAEH, desvincularse de la sociedad: La Feria Universitaria del Libro (FUL) nació del gusto por la lectura y la cultura 

del entonces rector Juan Manuel Menes Llaguno, proyecto en el que influyó el desaparecido profesor Rafael Cravioto 
Muñoz y que concretó Luis Corrales, entonces coordinador de Extensión de la todavía Universidad Autónoma de Hidalgo 

(UAH) a la que tiempo después se le agregó “del Estado” para convertirla en UAEH. La idea era vincularla con su entorno 
social, ya que la imagen estaba dañada por el terror implantado por la temible Federación de Estudiantes Universitarios 

de Hidalgo (FEUH), y facilitar el acceso de la población a los libros y a espectáculos culturales que ayudaran a la 

formación integral de la sociedad, no sólo de los universitarios. En esas primeras ediciones el Grupo Universidad se 
reconciliaba en algo con la sociedad, tan maltratada por robos, agresiones e incluso homicidios del vandalismo “porril”, 

protegido en la bandera de la autonomía; libros y música a buen precio, espectáculos gratuitos que concentraban a 
personas de toda edad. Todo en un lugar con identidad pachuqueña : Plaza Juárez que cada año esperaba la colocación 

de los módulos en los portales y los escenarios donde actuaban grupos de calidad, lo mismo que un sector más reducido 
conferencias y presentaciones, así era la FUL, un buen espacio para la cultura y las artes que regularmente menosprecian 

los políticos. Esta vez, en los afanes faraónicos de convertir en 2035 a la UAEH en universidad de clase mundial, Gerardo 

Sosa, ordenó retirarla de Plaza Juárez y reubicarla en la pirámide polideportiva, el rector Humberto Veras, 
contradictoriamente, dice es para arraigarla, cuando la desarraigan de la sociedad, con el argumento de que tienen 

estacionamiento y vigilancia para que sea la mejor de Iberoamérica. La pregunta es ¿pensaron en los que no tienen 
automóvil?; bueno tal vez destinen para el traslado de quienes quieran visitarla unidades del transporte universitario, sólo 

que la Fundación Hidalguense le exigirá una cuota mayor a la universidad a los 500 mil pesos mensuales que le paga por 

este servicio.  (Alberto Witvrum, página 05) 

El Reloj-La hora en punto: En el discurso de los políticos, especialmente en tiempos electorales, (cuando se convierten 

de candidatos en mesías), el tema de la policía de barrio resulta ser la propuesta más ingenua e irresponsable de todos 

los partidos para hacerse del voto ciudadano. La denominada policía de proximidad, suele ser la gran falacia, pues es 
ingenuo y hasta pueril, que un vigilante de a pie, "arropado" con caso de unicel, un tolete y tal vez una bicicleta, sea 

garante de la seguridad ciudadana. En tanto, la criminalidad viaja en modernas camionetas, sus armas son las más 
potentes y al vulnerar a los cuerpos de seguridad, se convierten en grupos fácticos que de pronto se enfrentan a la 

autoridad, en la intención de suplantarla. Pese a que los gobiernos (de diferente origen partidista) han implementado 
nuevas estrategias, los esfuerzos institucionales aparecen como in-suficientes y derrotados, ante una realidad nacional 

donde la inseguridad avanza. En su desesperación por ganar credibilidad ante la sociedad, el Gobierno Federal derrocha 

en publicidad para elogiar a su policía y permite la transmisión de torpes programas televisivos como "El Equipo", que no 
era otra cosa sino la apología de la violencia. Pero la inseguridad no es un espectáculo mediático y por ello, hoy se 

cuentan en la historia de nuestros días páginas inaceptables como las ocurridas en el norte del país, lo mismo en los 
alrededores de un estadio de futbol, que al interior de un casino. Que miles de civiles pierdan la vida en esta guerra, es 

algo que tal vez a la autoridad le importa (aunque sea para las estadísticas), pero el hecho no modifica el discurso 

monotemático de un gobierno, que a un año de concluir terminará como derrotado. Replantear la estrategia contra los 
criminales, es algo urgente que el gobierno calderonista debe implementar, sin que ello signifique que el Ejército deba 

invadir las calles o que la totalidad del presupuesto nacional tendrá que convertirse en armas COMO ocurrió con la 
perversa y fallida estrategia gringa conocida como « "Rápido y Furioso". La convocatoria sin eco al luto nacional de este 

fin de semana, ha sido supera-da por el miedo ciudadano, ante los actos terroristas que se han sucedido en los años 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

recientes, impredecibles, deleznables, pero lamentable-mente recurrentes. Estaba anticipado que las crisis económicas y 

financie-ras, que se vivieron por décadas en todo el país, habrían de derivar en fenómenos que como la inseguridad, se 

convirtieron jinetes apocalípticos, fenómeno global del que México no está exento. (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el viernes pasado la delegada federal del IMSS, Marisol Vargas, les hizo una visita de cortesía y al mismo tiempo 

para enseñarles quien manda en el PAN, a Prisco Gutiérrez y Raúl Santander, secretario y dirigente interino del 

blanquiazul en Hidalgo, respectivamente. Dicen que todo le resultó conforme a sus planes, excepto por un detalle: no se 
dio cuenta que la estaban grabando y ahora dicen que tendrá que dar explicaciones en la Fepade. 

Que este fin de semana un fraccionamiento de Atotonilco de Tula fue utilizado como locación para grabar uno de los 

spots que se transmitirán en televisión con motivo del quinto informe de gobierno del presidente Felipe Calderón. Dicen 

que escogió un predio donde actualmente se construyen más de 30 mil viviendas, pues es uno de los complejos más 
grandes de casas en todo el país. 

Que hablando de Atotonilco de Tula, el alcalde Julio César Ángeles ya le advirtió al edil electo de que no dejará ni 

un solo centavo en las arcas municipales para cuando tome la administración el próximo año, pues según dice que hará 

obras en los meses que le restan y se gastará todo el dinero. Lo malo, es que dicen que no tiene muchos proyectos y 
nadie sabe a qué obras se refiere. 

Que ayer al ex secretario del PAN en Hidalgo, Raimundo Ordóñez le aprobaron su registro para contender por la 

presidencia estatal, y aunque dicen que ayer todos los consejeros estatales apoyaron su proyecto, dicen que por lo 

menos dos de los 28 consejeros desistieron de su voto, cosa que no le preocupa, pues sigue teniendo más de la mayoría 
de aprobación. 

Que tras el viaje que hicieran nueve regidores de Tepeji del Río a las playas de Cancún auspiciado por los propios 

ciudadanos, dicen que varios les han preguntado a los regidores que supuestamente acudieron al Segundo Congreso 

Nacional de Cabildos de qué temas trataron en las conferencias, sin embargo, dicen que se ponen nerviosos y no 
dicen nada, por lo que ya se están echando de cabeza solitos, pues dicen que solamente fueron a vacacionar con dinero 

público. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Generalmente esta conducta prevalece en mujeres, en el estado la mayoría de las mujeres comete conductas de 

suicidio, lo que representa el 70 por ciento de los casos.” 

Claudia Mota, coordinadora de sicología de la procuraduría estatal, sobre los casos de suicidio que se presentan en el 
estado.  

“Dicho reglamento lleva implícita la palabra protocolo, la cual a lo largo de los años ha ido adquiriendo connotaciones 
más amplias de las originales.” 

Roberto Hernández, regidor de Pachuca, sobre su proyecto de crear un reglamento para saber qué hacer en actos 
solemnes. 

“Si es una elección directa se tendría que designar el padrón con el cual deberíamos ir porque generaría incertidumbre 

por la poca transparencia.” 
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Hugo Jaciel, líder obradorista en Hidalgo sobre el proceso de renovación en el PRD. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en su visita por Pachuca, el senador con licencia Santiago Creel, quien aspira a la candidatura 

presidencial del PAN, hizo lo impensable, pues juntó a las dos corrientes que buscan la dirigencia estatal del blanquiazul 

en el estado. 

En el restaurante Rooney, conversó con Raimundo Ordóñez y Alejandro Moreno Abud. 

que José Luis Gallego, director general de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), 

suma ya seis meses sin realizar audiencias públicas, a pesar de que la gente lo busca sin que sea recibida, pues se 
encuentra encerrado en sus oficinas. 

Quien debe dar la cara es Jorge Mendiola, administrador de la comisión; o en su defecto su secretario técnico, Raúl 

Rivera. No obstante, la ciudadanía se queja del retraso en la reparación de fugas, cuya respuesta tarda hasta 20 días. 

El argumento es que no hay dinero para comprar material. 

que entre los dirigentes partidistas se comenta la amistad que une a Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de Hidalgo, y el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, pues recuerdan que el ahora 

magistrado fue secretario particular del priista cuando éste era procurador. 

que entre los panistas se comenta cada vez con más fuerza que entre los principales candidatos a una senaduría dentro 

de las filas del PAN en Hidalgo destaca el ex diputado priista y ex rector de la UAEH, Gerardo Sosa Castelán; incluso, 

se menciona que de esto ya fueron informados algunos de los tiradores a ese encargo por parte de integrantes de la 
dirigencia nacional. 

que el representante de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Hidalgo tiene los días contados, pues de acuerdo 

con algunos rumores, Julio Valera Piedras sería sustituido por un panista que le eche los kilos a la campaña 
blanquiazul rumbo 2012. 

que muy desairada se vio la consulta ciudadana que realizó este fin de semana la diputada federal hidalguense y primera 

dama electa de Coahuila, Carolina Viggiano, para impulsar una iniciativa de ley contra la violencia de género, para ello 
contrató a encuestadores, quienes simplemente no fueron tomados en cuenta por la ciudadanía. 

que el traslado de la Feria Universitaria del Libro al polideportivo Carlos Martínez Balmori le costará no sólo al evento, 

sino a los comerciantes del centro histórico, quienes año con año han arropado a los asistentes que se congregaban en 
los arcos de Plaza Juárez. 

Por lo pronto, durante los dos primeros días de la feria el número de asistentes no ha sido el esperado. 

que Rodolfo Paredes Carbajal, alcalde de Tula, no tendrá una entrega de administración tersa, pues son varias las 

deudas por concepto de obras que tendrá qué solventar, las cuales arrastra desde 2008, todo por la falta de rigor y 
solapar las fallas de su tesorero, Trinidad Laguna, lo que pondrá en entredicho su administración. (redacción, página 

03) 

Independiente-El Socavón: Tradición mexicana: tuvo que ocurrir una tragedia para que, ahora sí, revisen antros y 

casinos  (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Deslinde… 

Sin acuerdo en el PRD: A pesar de los oficios de Pedro Porras Pérez por alcanzar un acuerdo que resuelva de manera 

tersa su sucesión en la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

este no ha sido posible ante la insistencia del senador de José Guadarrama Márquez y en aras de mostrar buena 
voluntad, pide que sea ungido el ex presidente municipal de Huejutla de Reyes, Marco Antonio Ramos Moguel. No da 

margen de negociación, su objetivo es presionar a las otras tribus para que le cedan posiciones estratégicas, porque sabe 
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que en una elección mediante la consulta directa a la base, su Frente Democrático Hidalguense (FDH), sería derrotado 

porque todas las demás corrientes se unirían en su contra y la única forma que tiene para sobrevivir es conseguir que le 

den parte del pastel. El objetivo de las otras tribus principales del perredismo hidalguense, era llevar la elección de 
presidente al Consejo Político Estatal (CPE), pero todo indica que no será posible, además de que tienen la presión de 

que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) está obligado a renovar en noviembre a su Consejo Político Nacional (CPN), por 
un ordenamiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En ese escenario, no será el CDE sino 

el CEN del PRD quien convoque a elecciones en Hidalgo y en otras entidades del país, que viven la misma circunstancia 

de que la dirigencia actual, como sucedió en Hidalgo haya prolongado su gestión para enfrentar el proceso electoral 
municipal, porque el periodo para el que fue electo Pedro Porras Pérez, culminó el 5 de mayo. Mientras, se insiste en que 

la principal carta de Nueva Izquierda (NI) y de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), es el actual vocero del 
PRD, Marco Antonio Rico Mercado, sin descartar al ex diputado federal Isidro Pedraza Chávez, pero cualquiera de los dos 

tendrán el respaldo suficiente para ganarle tanto en el Consejo Político Estatal como en consulta directa a la base al 
senador José Guadarrama Márquez o a quien el impulse. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que nadie sabe los criterios que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales (Caasim) emplea para realizar cortes de servicio a los usuarios morosos. 

Aunque el organismo está facultado legalmente para realizar este tipo de suspensiones, extraña que sólo los aplique a 

cierto sector de la población y no a sus grandes deudores, entre los cuales se encuentran organismos públicos, 
instituciones educativas y empresas privadas. 

Mientras en algunos casos la Caasim es tolerante en extremo, particulares y comerciantes comunes no pueden atrasarse 
en el pago de sus recibos, pues de lo contrario se les aplican cuantiosas multas por la reconexión del servicio. 

Otra queja común contra esta dependencia de la Secretaría de Obras Públicas son las zanjas que sus trabajadores 
abren cuando atienden alguna fuga de agua, mismas que pueden permanecer abiertas durante varios meses sin 

que nadie se acomida a repararlas. 

En Radio Pasillo se comenta que la resolución de la Sala Superior Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación para el caso Xochicoatlán es de alto interés para los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH). 

Después de que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) anuló los comicios en este ayuntamiento, el órgano 

administrativo necesita conocer el fallo definitivo, pues de éste dependerá la eventual organización de un proceso 

extraordinario en el municipio. 

Suena en Radio Pasillo que el supuesto pleito entre el PRI y el Panal, derivado de diversos desencuentros tras las 
elecciones municipales del 3 de julio, no significa necesariamente que las agrupaciones irán separadas en los 

comicios federales de 2012. 

A fin de cuentas, quienes tomarán las decisiones no son los dirigentes locales de estas agrupaciones, sino sus jerarcas 

a nivel nacional, que en el caso del tricolor podría ser Humberto Moreira Valdés y en Nueva Alianza con toda seguridad 
será la “maestra” Elba Esther Gordillo Morales. 

¿Dónde quedaron los auténticos panistas de Hidalgo?, es la pregunta que flota en Radio Pasillo, pues el comité estatal 
interino que fungirá mientras es electa la nueva dirigencia está ocupado por políticos de bajo perfil, como Raúl 

Santander, Luisina Delgado y Prisco Manuel. 

(redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rodolfo Picazo: El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo reitera su compromiso con la 
transparencia en cuanto a la rendición de cuentas en los municipios, por ello en coordinación con las áreas 

correspondientes de cada ayuntamiento aplica las medidas pertinentes y apegadas a la ley para que las revisiones sean 
ejecutadas con la mayor transparencia, así como en el tiempo y forma establecidos.  

Abajo-Galdino Ramírez: El desempeño del regidor independiente de Ixmiquilpan deja mucho que desear, ello porque 

aun cuando hace algunas semanas dieron a conocer que éste es uno de los funcionarios más faltistas al interior de la 

Asamblea Municipal, pareciera que la acusación no le preocupó en lo mínimo, pues Ramírez Vázquez continúa 
ausentándose constantemente durante las sesiones del cabildo, lo que exhibe su falta de compromiso. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RESOLUCIÓN 

En Mineral de la Reforma Raúl Camacho sólo espera la resolución de la sala regional de Toluca del Tribunal 

Federal Electoral para conocer cómo quedará a partir del 16 de enero del 2012, luego de que brindó todo 
su apoyo al Partido Acción Nacional. Para ello, será crucial el dictamen que emita el órgano electoral, ya 

que de no ser favorecido, tampoco tendrá cabida en las filas del PRI, luego de perpetrar lo que algunos llaman 
alta traición a este instituto político, tal y como lo señalara el dirigente estatal tricolor. 

AGUAS 

Los grillitos manifestaron que la presidencia municipal de Zimapán iniciará este lunes la construcción de una 
planta potabilizadora de agua potable, supuestamente para eliminar de forma tajante el arsénico y flúor. El 

alcalde José María Lozano Moreno consideró de suma importancia esta obra para terminar con un añejo 

problema de salud pública que afecta a la población de la cabecera municipal y a por lo menos 20 comunidades más. 

ADEUDOS 

Dicen los observadores que al alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, se le ha visto en los últimos días por 

Pachuca, esperando una reunión con el titular de la Auditoría Superior para resolver los problemas y 
observaciones que tiene pendientes en sus cuentas públicas. 

POSIBILIDADES 

Los grillitos atentos a los acontecimientos y señales de la política local refirieron que este fin de semana en un evento 
del gobierno del estado el ex procurador hidalguense, José Alberto Rodríguez Calderón, acudió presto a 

saludar al mandatario Francisco Olvera, ahora se preguntan si ¿será posible que se reintegrara el ex funcionario al 
gabinete actual? 

PROMESAS 

Hay molestias en el V Distrito, y en particular en Tepeji, ya que el diputado Julio César Estrada Basurto (por 

quinta ocasión) anunció la instalación una casa de gestión, pero a cuatro meses de asumir el cargo no 
puede concretar dicha oficina para atender a quienes votaron por él. 

(Redacción, página 02) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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